

令和4年度 学校だより No.7

真室川町立真室川北部小学校

令和4年10月21日

E-mail mhk-eo@vega.ne.jp

<http://www.yume-net.org/school/hokubu/>

大空に



全国へき地教育研究大会山形大会

令和4年9月30日に、第71回全国へき地教育研究大会山形大会が山形県各所を会場に開催され、本校がD分科会会場として3・4年生、5・6年生の算数の授業を提供しました。北は北海道美瑛町、南は広島県三次町、東京都八丈島からと約80名のお客様を迎えました。その他にオンラインでの参加者が約200名です。

新型コロナウイルス感染症予防対策として、体育館での授業となりましたが、本校の研究テーマ「学ぶ喜びを実感する授業の創造～対話から生まれる深い学び～」に沿った授業に大きな称賛をいただきました。一部を紹介します。

・複式の授業がとても参考になった。何より、子どもたちがすばらしかった。授業に向かう態度、話し合いの雰囲気、ノートの文字を見ても日頃の指導の成果が出ていた。

・素直なすてきな子どもたちでした。子どもだけでの学び合いが成立していた。学年が上がるごとに育てている姿があった。

・教師の確かな指導力、プロとしての姿を見た。教師の出所、子どもに考えさせる場の絶妙さが見事だった。

・複式指導で、2学年分の教材研究はもちろん、学習プリントや教材教具の準備、学習環境を充実させることは、本当に大変だと思う。頭が下がる思いだった。

・たくさんの先生方に囲まれても、子ども同士が適切にかかわり合いながら臆することなく多様な考えを出し合っていてすばらしい。等々です。

大変すばらしい機会を与えていただきました。この成果をこれからの学習活動、学校生活に結びつけていきます。

この大会にあたり、地域の方や、真室川サポート企業組合、町教育委員会等から、環境整備等々に絶大なるご支援をいただきました。深く感謝申し上げます。



《森林学習 及位前森スギの伐採作業見学》

本地区鏡沢から女甕山登山口の途中に前森山（標高785m）の裾野が広がっています。そこに樹齢90年の杉木立500haがあり、林野庁が「高品質ブランド材規格」に指定しました。9月26日、最上森林管理署、高菊林業の協力を得て、3～6年生が伐採作業を見学させていただきました。大きな作業機械の大きな音。30m以上もある大きなスギに大きなチェーンソーをあて、くさびを打ち込み倒す迫りに圧倒されました。倒したスギの木を今度は別の機械で丸太にしていきます。大きな機械を自由自在に扱うプロにもびっくりしました。お仕事の大変さ、大型機械の性能についてなどたくさんの質問に答えていただきました。



1・2年 いもほり 大収穫

10月13日・14日に、1・2年生は学校の畑で育てていたサツマイモを収穫しました。6月1日に植えたので、4カ月半もの間、土の中ですくすくと育ちました。夏の暑い日、水をかけるために重たいじょうろも運びました。いよいよ収穫のとき。みんなで力をあわせてひっぱります。掘ります。大きな歓声とともに、大きな収穫となりました。さて、これは、どんなものに変身するのかな。楽しみですね。



《11月の主な予定》

- 11月
- 1日(火) 朝会 笑顔祭準備
 - 2日(水) 笑顔祭りハーサル
 - 3日(木) 文化の日
 - 4日(金) 笑顔祭準備
 - 5日(土) 真室川北部北部小 笑顔祭
 - 7日(月) 振替休業日
 - 8日(火) 朝会
 - 9日(水) 5年小小交流
 - 15日(火) ビオラ植えつけ
 - 16日(水) 感謝を伝える会
学校運営協議会
 - 17日(木)～18日 5・6年修学旅行
 - 25日(金) PTA 広報部読み聞かせ
授業参観・学級懇談会
 - 28日(月)～12月2日(金)
パワーアップテスト週間
 - 29日(火) 朝会
 - 30日(水) 真室川中学校説明会

※ 笑顔祭(学習発表会)は、コロナ感染予防のため参観を保護者のみとさせていただきます。誠に申し訳ありません。